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要 闻

本报讯 7 月 29 日，市人大常
委会副主任程志翔带队赴大观区督
办代表重点建议办理工作，调研全
过程人民民主实践点建设情况。

在督办会上，市司法局汇报了
市十八届人大一次会议上代表联名
提出《关于深化居民物权普法教育
的建议》办理情况，并就代表提出
的问题作了解答，人大代表对建议
办理表示满意。程志翔指出，市县
（区）两级在办理人大代表议案建议
过程中，在思想上要更加高度重
视，在部署上要更加周密，在措施

上要更加得力，着眼群众需求，贴
近群众生活，持续精准、针对性地
深化居民物权普法教育，推进建议
落地见效。

程志翔一行还深入到大观区花
亭北村社区和大湖社区，了解社区
全过程人民民主实践点建设情况。
程志翔要求，结合实际，积极探索
创新，把实践点阵地建设好，保证
人民依法享有的知情权、参与权、
表达权、监督权得到充分行使，真
正实现人民当家作主。

（全媒体记者 江汉）

程志翔在督办代表建议
调研全过程人民民主实践点建设情况时要求

持续推进建议落地见效
探索创新实践点建设

从最初的新闻工作者到如今的文
博工作者，陈恒对于历史文化的热爱是
刻在骨子里的。

2008 年开始从事新闻工作的他，
利用每年工休假的时间参观外地博物
院，并希冀未来安庆也能拥有一座大
型的博物馆；他发挥电视人专长，连续
八年制作专题系列节目《寻宝记》，寻
找民间文物，发现身边的老建筑。如今
作为博物馆工作人员，他又孜孜不倦
地讲述着文博的故事，讲述着安庆的
时代变迁。

踏上“寻宝路”

“我一直都很喜欢历史文化。2008
年参加工作以来，基本上每年都要去外
地博物院参观。”陈恒说，因为当时安庆
本地博物馆规模小，展览少，他期待着
安庆也能拥有一个很好的博物馆，让大

家更好地去了解历史文化。
令陈恒印象深刻的是 2013 年冬

天，在市电视台制作节目时到安徽博
物院去拍《省博里的安庆文物》，不
知疲惫地连拍了三天。“安庆博物馆
成立于 1978 年，早于这个时间出土的
文物基本上都在省博。当时看到省博
里有那么多好的文物、那么好的展陈
条件，我很振奋，只想与时间赛跑，想
着多记录一些，比如安庆范文虎墓出
土的精美玉器，像虎纽玉押、贯耳玉
瓶，还有双井街出土的元青花瓷器、薛
家岗的多孔石刀等等，希望让更多市
民知道，我们安庆出土过这么多的文
物珍宝，见证着历史和文化发展进
程。”当时节目在春节期间播放，反响
很大，陈恒坦言，拍摄制作《寻宝记》系
列节目，就是希望能把历史留存下
来，把这些文物背后的故事挖掘出
来，做一份史料，让观众看到安庆的
历史文化。

2015年，得知安庆博物馆新馆开始
筹建的消息，陈恒欣喜万分，“新馆建
设期间，我策划了几期特别节目《我为

博物馆建设出份力》，当时好多市民无
偿地把家里收藏的宝贝捐献给博物
馆，这既丰富了馆藏，又表达出市民对
家乡建设的热爱。”

成为“文博人”

2019年底，怀揣着对文博事业的无
限热爱，陈恒从新闻战线转战到安庆
博物馆工作。毕竟是半道出家，有很多
领域需要学习掌握，他如饥似渴地自
学了《博物馆学概论》《书画鉴定》等文
博专业知识，并结合平日工作和活动
及时总结梳理，先后在《书画世界》等
学术期刊发表多篇文章。

2020年博物馆开馆前夕，陈恒与
馆内同事投入到紧张有序的布展中，他
参与“黄梅戏艺术陈列”的策展设计、布
置，并承担部分纪录片视频解说词、展
馆讲解词的撰写工作。

开馆之后，陈恒开始负责博物馆的
新闻宣传和社会教育工作。他在思考：
固定陈列一般是几年换一次，本地市民
看过展览之后如何吸引他们再来？他想

着，要善于宣传，通过丰富多彩的社教
活动让文物“活起来”。于是，在馆领导
的支持下，陈恒与同事们精心策划，通
过形式多样的社教活动、对外宣传，让
博物馆持续保持热度，先后推出了“安
博伯小课堂”“博物馆里过大年”“小小
红色讲解员训练营”，与城区小学开展

“博物新知”馆校合作活动，并组织中学
生参加“探究老字号的传承与发展”
文博研学夏令营，还主动邀请高中毕
业生来馆内参观。

“只有让文物活起来，才能让历史
文化真正的火起来，才能让市民更好
地去了解家乡、热爱家乡、建设家乡。我
们邀请高三的毕业生来博物馆参观，这
就像埋下一颗种子，因为他们到了大学
走向天南海北，就像蒲公英的种子撒向
各地，当他们向外介绍家乡时，哪怕只
会唱几句黄梅戏，哪怕只记下了一个典
故，或者了解几位家乡名人，我们就感
到无比欣慰了。”陈恒说，这是他和同
事们的共同心愿：能为社会发展释放
更多的“博物馆力量”。

全媒体记者 方芳

陈恒：文博路上的追梦人

本报讯 7 月 28 日，由市科技
局举办的2022第十一届中国创新创
业大赛安徽赛区安庆市赛决赛在安
庆科技创业园开赛。

本次大赛的主题是“创新引
领，创业筑梦”。安庆市赛启动以
来，参赛企业共 78 家，创历届新
高。通过初赛角逐，来自全市新一
代信息技术、高端装备制造、新材
料、生物医药、新能源汽车、节能
环保等行业领域的30家企业晋级市
决赛，其中成长组企业24家、初创
组企业6家。比赛现场，参赛企业采
取8分钟路演，充分展示公司的技术
和产品、商业模式及实施方案、行

业及市场、团队、财务分析等情
况，评委提问并现场打分。据悉，
市赛决赛中角逐出的初创企业组前2
名、成长企业组前12名的项目，将
进入安徽省赛区决赛。

中国创新创业大赛是目前国内
规格最高、规模最大的创新创业赛
事，旨在打造经济发展新引擎，整
合创新创业要素，促进科技成果
转化，搭建为科技型中小企业服
务的创新创业平台，营造良好的
创新创业生态环境，促进经济高
质量发展。

（全媒体记者 徐媛 见习记
者 胡蕾）

整合创新创业要素 促进科技成果转化

安庆举行创新创业大赛

本报讯 随着气温不断攀升，
许多动物变得烦躁，被动物咬伤的
市民人数明显增加。7 月 22 日，
在安庆市疾病预防控制中心疫苗
接种门诊部，不少市民在排队接种
狂犬疫苗。

“平时我家的小狗都比较温顺，
昨天晚上喂食的时候稍微逗了一
下，就被它咬了。”正在接种狂犬疫
苗的市民王女士说。“由于气温升
高，市民衣衫单薄，裸露在外的皮
肤面积增加，被猫狗等动物咬伤的
患者明显增多。从5月份开始，每天
约30名左右的市民过来接种狂犬疫

苗，相比前几个月每日接种数增加
了一半。”疾控中心疫苗接种门诊部
负责人介绍。

据统计，今年以来，我市被动物
咬伤的患者共4252例，其中，6月以
来被动物咬伤的患者达 1277 例。为
此，医生提醒市民，不要主动招惹动
物，喂食时不要太靠近动物嘴巴，家
中有小孩的父母要尽量避免小孩接
近动物，万一被咬或抓伤，市民可以
第一时间用肥皂水与流动清水交替
清洗伤口至少15分钟，然后及时到医
院处理，注射狂犬疫苗。

（全媒体记者 徐志远）

夏季动物伤人事件增多

本报讯 7月25日上午，太湖县
江塘镇大塘村“公德超市”里热闹非
凡，夏日炎炎抵挡不住村民们用公德
积分兑换生活用品的热情：“往公德
超市里储存积分真实惠。”

公德超市里，村民汪小燕正同邻
居李富强交流着：“你们家在公德超
市积了多少分啊？兑换了什么东西？
我们家大半年时间积了70分，换了两
袋大米和一袋洗衣粉，还有结余留到
下次来兑。”李富强羡慕地说：“看来
你们家环境卫生搞得不错，积分这么
高，我们家这次分数不高，回去后要
搞好卫生，下次争取多挣积分。”

大塘村村委会的公德银行前，几
位积分少的村民正向工作人员询问，
为什么自己家的公德积分这么少。大

塘村党总支部书记汪文达耐心解释，
并翻出人居环境月考核留存的资料
向各位答复。本来心存疑问的村民表
示心服口服，说今后要重视家里房前
屋后的卫生，争取下次多评些积分。

大塘村“公德超市”于2021年 11
月份建立，村民以家庭为单位设立

“公德账户”，全村参与“公德超市”创
评家庭657户，驻村工作队和村“两
委”每月分组就创建家庭人居环境、
乡风文明、化解矛盾、公益事业等方
面开展“月考核”，将村民有德的行为
以积分形式进行评定。“公德超市”的
创建给村民们带来了实实在在的实
惠，大家把房前屋后卫生清扫干净、
物品摆放整齐以及积极参与公益事
业的同时，还能到村里兑换物品，极
大地提高了村民参与环境卫生治理
的积极性。

（全媒体记者 刘惠子 通讯
员 潘林）

大塘村公德超市润人心

本报讯 36年前的7月29日，“两
弹元勋”邓稼先与世长辞。连日来，在邓
稼先的家乡怀宁县，各界干部群众通过
多种形式缅怀邓稼先，传承弘扬“两弹
一星”精神。

7 月 29 日，在怀宁县邓稼先纪念
馆，40余名来自怀宁县企事业单位的
工作人员依次列队敬献鲜花、鞠躬致
敬。大家走进邓稼先生平陈列馆，重温
邓稼先一生科学报国的感人事迹，回顾
老一辈科学家走过的艰辛历程和取得
的丰功伟绩。

1924年，邓稼先出生在怀宁县一个
书香门第家庭。1948年，他进入美国普
渡大学攻读物理系研究生学位。新中国
成立后，邓稼先下定决心尽快回国，为
此，他仅用一年多的时间就获得普渡大
学的博士学位，随即回到祖国的怀抱，
实践了两年前离开时的诺言：“将来祖
国建设需要人，我学成后一定回来！”

回国后的邓稼先被分配到中国科
学院工作，1958年，邓稼先接受了一项
特殊的任务——“为国家放个大炮仗”。
1962年底，邓稼先领导起草了《中国第
一颗原子弹的理论方案》，并参与指导
核试验前的爆轰模拟试验。他经常深入
实验现场，与实验人员研讨实验方案和
测试结果，指导理论部工作人员，做好
实验预估和结果分析。

1964年 10月 16日，在新疆罗布泊
核试验场，惊天动地的巨响伴随强烈
的闪光，蘑菇云冲天而起，中国第一
颗原子弹爆炸成功。来不及庆功和休
整，邓稼先又全身心投入到氢弹的研
究中。仅仅三年之后，1967年6月17日，
中国第一颗氢弹核爆炸成功。

研制核武器，最可怕的是放射性物
质对人体的伤害。再加上多年承担沉
重的任务压力和夜以继日的工作强
度，1985年，邓稼先被确诊为直肠癌。

一年后的 7 月 29 日，临终前，邓稼先
思考的仍是如何在尖端武器方面努
力，他最后留下的是这样一句话，“不
要让人家把我们落得太远……”

从 1958 年至 1986 年，28 年间，我
国共进行了32次核试验，其中有15次
是邓稼先亲自指挥并全部获得成
功；28年间，他隐姓埋名，没有公开发
表过一篇论文，除了组织，没有人知道
他的工作地点、工作内容。28年里，他
忘了生死，忘了自己，把一切都奉献给
了国家。

为纪念邓稼先，7 月 1 日，怀宁县
邓稼先纪念馆正式对外开放，全面展
示邓稼先淡泊名利、舍生忘死的报国
事迹和家国情怀。连日来，进馆参观
的人越来越多，单日接待游客量最多
达到 200 人次。“整个参观过程，我们
被邓稼先舍小家为大家、无私奉献的
精神深深感动着。作为新时代的青年

人，我们要传承‘两弹一星’精神。在
生活中不怕挫折、迎难而上；在工作
中以踏石留印、抓铁有痕的韧劲，奉
献青春力量。”怀宁县委宣传部青年
干部张付明表示。

“作为一名讲解员，我会尽最大努
力向每一位前来参观的人讲好邓稼先
先生的生平事迹，诠释好他热爱祖国、
无私奉献的伟大精神，让更多的人走进
他、了解他、学习他。”邓稼先纪念馆工
作人员程俊丽说。

这两天，在怀宁县怀安河公园的邓
稼先雕塑前，怀宁县的各界干部群众纷
纷前来献花吊唁，表达对先生的无限敬
仰。“干惊天动地事，做隐姓埋名人。我
们要学习家乡老一辈科学家胸怀祖国、
服务人民的优秀品质，在祖国和人民需
要的时候挺身而出、甘于奉献。”怀宁团
县委青年干部叶俊说。

（全媒体记者 白萍）

回顾老科学家的艰辛历程和丰功伟绩

缅怀“两弹一星”元勋邓稼先活动举行

7月26日张女士反映：绿地四期东大
门、公交车站夜间车辆乱停，影响通行。

市公安局回复：交警二大队将加强
该处停车秩序管理，增加巡逻管控频
率，确保群众出行安全。

7月27日曹先生咨询：大桥街道眉山村
石塘湖附近项目失地农民养老保险何时发？

宜秀区政府回复：反映人的承包田
在机场大道周边地块，由原大桥物流园
项目征收，眉山村已经向相关职能部门
申报该项目的失地农民养老保障资料，
目前资料已报送市资规局审核，经逐级
审批通过后发放，最快可在今年年底将
资金补发到位。

7月27日龙先生反映：罗岭镇凤溪
社区宅基地证尚未办理，希望尽快办理。

宜秀区政府回复：前期罗岭镇已就
少数村庄存在的信息错误、漏档等情况
进行了梳理登记，并上报相关部门。目
前安庆市级正在推进农村房地一体宅
基地确权登记颁证工作，宜秀区不动产
登记分中心正在筹备建立中，中心成立
后将统一开展全区宅基地确权登记，届
时属地政府将主动与反映人及相关村
民对接联系办证事宜。

7月28日朱先生反映：民警穿警服
骑电瓶车不戴头盔，要加强管理。

市交警支队回复：通过电子监控排

查发现7月24日17时左右有警用电瓶
车在双岗路南段巡逻，巡逻期间警灯全
程开启，巡逻人员着制式警服佩戴执
勤警帽，确实未佩戴头盔。已就警务巡
逻人员驾驶电动车未佩戴头盔情况向
其所在单位进行通报，对该两名警务
巡逻人员进行批评教育，同时要求所
属单位加大对内部人员交通安全教育
和管理，带头遵守交通安全法律法规。

7月28日龙先生反映：戏校南路车
辆乱停无人管理。

市交警支队回复：戏校南路于2022
年4月改造通车，因位于老城区，周边居
民区较多，该路段为机非混合车道且道
路较窄。交警一大队已安排警力加强该
路段巡逻，加大路段违法停车查处力
度，并将根据实际需求对路段增设电子
设备，进一步优化道路静态秩序管理。

戏校南路车辆乱停无人管理
交警支队回复：加大查处力度并增设电子设备监管

本报讯 7 月 29 日下午，市政
协举办第三期“委员大讲堂”活
动。市政协副主席程秋月、王晓辉
及秘书长江兴代参加。

本期“委员大讲堂”活动中，
市政协委员、市侨联副主席李松柏
以“百年有侨报党恩”为题，围绕

“华侨华人历史变迁、侨联组织发展
历程、新时代新使命”等内容，为

市政协委员、政协各参加单位相关
负责同志等进行了一场生动形象、
深入浅出的专题辅导。与会人员表
示，通过此次专题辅导，提高了对
侨联工作的进一步认识和了解，营
造了“知侨护侨”、各界大力支持侨
联工作的良好氛围，将合力推进侨
联工作蓬勃发展。
（全媒体记者 白萍 通讯员 顾群）

市政协举办“委员大讲堂”活动
程秋月王晓辉参加

讲文明 树新风

本报讯 7月28日晚一场强降雨，
致使市区多条道路行道树断枝，影响交
通通行，市园林局加紧对倒伏的树枝进
行清理，消除安全隐患。

7月29日上午，市园林局组织30人的
抢险队，分5组，对市区79条道路的断枝、
枯枝进行清理，累计清除断枝千余处，修剪
悬挂枝30余起，扶正倒伏树木20余株。

为预防后续树木倒伏，市园林局将
持续做好修剪和养护工作，同时提醒市
民，雷雨天气出行不要在树下避雨，极
端天气可能导致树木倒伏、断枝情况，
容易造成人员受伤事故。

（全媒体见习记者 史淑媛）

图为 7 月 29 日园林工人在德宽
路清障。 （园林局供图）

暴风雨折断树木

园林工人忙清理


